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善学实干 铸梦中原

通过认真学习研读郭庚茂
书记的重要讲话， 我有一个深
深的感受，就是要善学实干，铸
梦中原。

要善学。 郭庚茂书记在讲
话中提出了许多新思想、 新观
点、新论断、新要求。作为企业
家， 我们重点关注企业发展方
面的政策性讲话精神

,

重点把
握郭庚茂书记关于“加快中原
崛起河南振兴富民强省进程，

让中原更出彩，为实现‘两个一
百年’奋斗目标、实现中华民族
伟大复兴的中国梦作出更大的
贡献” 总目标和打造“四个河
南”总体布局的深刻内涵，进一
步增强学习的针对性和实效
性， 为实现企业更快更好的发
展提供战略和政策参考。

要实干。 实干不是蛮干，是
有目标地干，是科学地干，实事
求是地干，全力以赴地干。郭庚
茂书记在讲话中指出，坚持总思
路。首先要确立总目标，这个总
目标就是要加快中原崛起，河南
振兴，实现中原梦，实现富民强
省。其次是把握总布局，这个总
布局在河南的体现就是要打造

“四个河南”，推进“两项建设”。

四个河南，就是要打造“富强河
南、文明河南、平安河南、美丽河
南”；两项建设，就是“推进社会
主义民主政治制度建设，加强和
提高党的执政能力制度建设”。

最后是要聚焦三大战略，就是持
续实现粮食生产核心区、中原经
济区和郑州航空港经济综合实
验区三大国家战略规划，推动河
南社会经济持续发展。 所以，在
了解清楚这些政策和措施之后，

就为我们干提供了方向和目标。

学习的目的在于应用，应用的关
键在于转化。在企业今后的发展
中，我们要紧紧围绕党和政府的
政策、规划，加快企业转型升级，

促进企业科学健康发展。

结合郭庚茂书记提出的中
原梦“谋跨越求崛起，建小康富
人民，兴河南强中原”，文新公
司提出实现“国人好茶梦，茶农
幸福梦，文新家人梦，名茶复兴
梦”，就是强抓茶叶质量，带动
广大茶农增收致富， 做大做强
信阳茶产业， 积极为河南茶产
业实现快速健康发展做出更
多、更大的努力！

（作者系信阳市文新茶叶
有限责任公司董事长）

信念至上 发展为本

学习省委书记郭庚茂的讲
话精神，我体会最深的可以用
三个词来表达：信念、实干和民
主。作为成长于老区的企业，更
责无旁贷，要始终坚定造福人
类的信念，创新跨越发展的思
路，谋划增长效益的举措，加压
提速，努力实现“幸福羚锐、健
康羚锐、百年羚锐”的梦想。

信念是基础。这就要求我
们要保持理论上的清醒和政治
上的定力，在大是大非面前旗
帜鲜明、毫不含糊，敢于斗争、

敢于亮剑。二十多年来，羚锐人
始终秉承创业时的理想，信念
至上，正是依靠这种信念的支
撑，我们度过最艰难的时期，一
路走来，得以健康发展。今后，

羚锐公司党委作为基层党组织
一定会继续坚定正确政治方
向，端正根本政治立场，遵循科
学方法，坚持实事求是，依靠职
工群众办好企业。

实干是根本。让中原在实
现中国梦的进程中更出彩，这
就需要各级领导干部和广大河
南人民群众全力以赴、齐心协
力，团结一致打好总体战。要围
绕中心、服务大局，心往一处
想、劲往一处使。郭庚茂书记在
信阳视察产业集聚区的讲话中
指出：信阳的发展要结合自身
实际，利用自身优势，切实稳定
经济增长。因此我们必须要更
加求真务实，踏实苦干，抢抓机
遇，让信阳在“美丽、平安、文

明、富强”四个河南建设中更出
彩。我们羚锐所在地新县是革命
老区，是全国贫困县，老区人民
生活还不富裕，但是我们老区人
民身上有一股劲，有一种拼搏的
精神。 羚锐依靠国家扶贫贷款，

从一个山区的小厂发展成为今
天集团化运营的上市公司，离不
开各级政府和老区人民的支持
与关怀，也离不开羚锐人的实干
与奉献精神。艰苦创业的优良传
统成就了今天的羚锐，也一定会
创造明天的辉煌。

民主是法宝。 民主是我们
党长期坚持的一项制度，忽视
民主将会给我们的党带来巨
大的伤害。郭庚茂书记在信阳
调研讲话强调，要善始善终搞
好党的群众路线教育实践活
动。通过教育实践活动，我们
深刻认识到开展民主生活会
的重要性。因此，公司党委和
经营班子要求定期召开民主
生活会，在企业的日常经营工
作中， 实现民主生活会常态
化，并扩大到中层以上管理干
部。只有这样，我们才不会迷失
方向， 才能汇智聚力把企业做
得更长远。

省委书记郭庚茂的重要讲
话， 对于我们更好地把握发展
方向、理清发展思路、完善发展
举措、 加快发展步伐具有重要
的意义。 我们全体羚锐人将不
负众望，加压奋进，为中原经济
区建设增光添彩！

（作者系河南羚锐制药股
份有限公司党委书记）

发挥社科界思想库智囊团作用

深入学习贯彻郭庚茂书记重要讲话精
神，坚定总坐标、坚持总思路、完善总方略，抢
抓机遇打好翻身仗，让信阳在“四个河南”建
设中更出彩， 需要全市社科界紧密结合信阳
实际，把“三个总”的战略谋划理解准、研究
透、阐释好，充分发挥“思想库”“智囊团”作
用，大力开展社科理论与应用对策研究，积极
为党委、政府建言献策，凝聚共识，形成合力，

努力为促进我市经济社会又好又快发展提供
理论支撑与智力支持。

学习贯彻“三个总”战略谋划，要坚定加
快发展的信心和决心。总坐标，是政治上的基
准，是管根本、管方向、管原则、管定位的。当
前，信阳的整体工作势头良好，主要经济社会
发展指标在全省位于前列， 社会局面总体稳
定，为进一步加快发展创造了优势，打下了基
础。打好翻身仗，我们要充分发挥自身优势，

一方面要将我市前沿、生态、民智三大优势提
高到战略层面深化研究， 推动三大优势由局
部突破向整体提升转变， 不断增强综合竞争
力； 另一方面要切实弄清信阳究竟还有哪些
比较优势， 并充分利用好这些优势， 抓住机

遇、抢占先机，率先突破、后来居上。

学习贯彻“三个总”战略谋划，让信阳在
“四个河南“建设中更出彩，我们要坚持突出
“一个载体”，统筹“两个转移”，办好“三件大
事”，用心“四个工业”，加强“五个研究”。坚持
贯彻落实上述思路和举措， 有诸多问题迫切
需要我们认真加以研究。一是“两个转移”问
题， 包括如何通过承接产业转移推动产业集
聚、人口集中、土地集约，如何对接产业发展
用工需求把人口压力转化为人力资源， 如何
确保进城农民在社会保障、子女上学、看病就
医等方面真正享受市民待遇等等。 二是加快

工业发展。根据工业发展的规律，弄清楚我市
的工业化究竟处于什么阶段， 弄明白当前我
市工业发展的主要任务、 存在的问题及破解
的对策等。三是加强“五个研究”：研究自身优
势， 弄清信阳究竟具有哪些加快发展的比较
优势，进而利用好、发挥好这些优势；研究发
展定位，根据中央和省委总体部署，对发展定
位进行重新审视，该调整的要调整，该提升的
就提升；研究主攻方向，尤其是要选准选好主
导产业， 细化实化主导产业不同发展阶段的
重点任务，避免盲目性；研究重大项目，围绕
提升现代交通、信息网络、水利支持、能源支
撑、生态环境五项基础能力方面的优势，研究
谋划一批重大项目；研究如何把开放、改革、

人力资源、思想文化、社会和谐、干部队伍六
个保障落到实处， 在统筹推进经济协调发展
和社会全面进步上实现新突破。

（作者系信阳市社科联秘书长）

提升与完善区域发展战略

就如何完善提升我省发展战略问题，省委
提出了“坚定总坐标、坚持总思路、完善总方
略”的战略考虑。坚定总坐标，就是坚定正确政
治方向，体现信仰追求、群众观点和思想作风。

坚持总思路，就是确立加快中原崛起河南振兴
富民强省、让中原在实现中国梦进程中更出彩
的总目标，把握打造“四个河南”、推进“两项建
设”的总布局，聚焦实施粮食生产核心区、中原
经济区、郑州航空港经济综合实验区三个国家

战略规划。完善总方略，就是完善包括产业集
聚区、商务中心区和特色商业区在内的科学发
展载体，构建现代产业体系、现代城乡体系、自
主创新体系、现代市场体系四个体系，夯实现
代交通、信息网络、水利支持、能源支撑、生态
环境五大基础，推动基础能力现代化，强化开
放、改革、人力资源、思想文化、社会和谐、干部
队伍六个保障。这一总体考虑，是贯彻习近平
总书记重要讲话精神具体体现，也是对近年来
我省发展战略思路举措的系统集成。

河南发展大局已定，信阳怎么办？如何让

信阳在“四个河南”建设中更出彩。省委书记郭
庚茂在信阳调研时， 对加快信阳发展提出了
“实现弯道超车”的希望和要求，鼓励我们再加
一把劲，打好翻身仗。

纵观大势，我们不难看到，产业梯度转移和
劳动力转移浩浩荡荡， 构成后发地区弯道超车
的强大的外部推力。经过多年的发展，信阳已经
具备了实现弯道超车的条件， 特别是我们在发
展中特有的生态优势、前沿优势和民智优势，已
汇成弯道超车的强大的内部推力。所以，省委对
我们的期望是言之有据的， 关键是信阳能不能

抓住这个千载难逢、稍纵即逝的发展机遇。

面临“新常态”，有两种选择，一是畏难惧
险，手足无措，无所作为；二是迎难而上，抢抓
机遇，再创辉煌。信阳市委、市政府审时度势，

积极回应郭庚茂书记的新要求和信阳人民的
新期待，做出了第二种选择。在上个月召开的
学习贯彻郭庚茂信阳调研讲话精神专题会议
上，市委书记郭瑞民要求进一步树立加快发展
的信心和决心，更加清醒坚定，更加求真务实，

更加善做善成，要遵循规律、抢抓机遇，持续打
好翻身仗，全力实现弯道超车。应该说，信阳一
直在打翻身仗， 现在处于一个新的关键阶段，

目前信阳各界已经形成加快发展、弯道超车的
共识，只要我们再加一把劲，就一定能够攀上
“摩天岭”、占领衔制高点，让信阳在“四个河南”

建设中更出彩。

（作者系中共信阳市委党校副校长）
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坚定总坐标 坚持总思路 完善总方略

———我市各界人士学习省委书记郭庚茂讲话心得体会选登

核心提示：省委书记郭庚茂前不久在全省市厅级
主要领导干部研讨班上的专题辅导报告中指出，要深
入学习贯彻习近平总书记系列重要讲话精神，提出了
坚定总坐标，坚持总思路，完善总方略（以下简称“三
个总”）总体谋划。“三个总”的战略谋划是对河南省这

些年发展思路的高度概括和系统集成，是实现中原更
加出彩的正确路径和基本遵循，对全省上下更加坚定
正确的政治立场，明晰科学发展的方向、思路与举措，

加快中原崛起、河南振兴、富民强省具有十分重要的
指导意义。
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月
19

日至
20

日， 郭庚茂书记在信阳调研

时，明确要求抓好“三件大事”，持续打好翻身仗，实现
弯道超车，这充分体现了省委、省政府对信阳的亲切
关怀和高度重视。郭庚茂书记在信阳调研时的重要讲
话，引起了我市广大干群的强烈反响。今选取我市部
分代表学习郭庚茂书记讲话的心得体会，予以刊发。

立足地方实际抓好落实

作为农业和人口大县的罗山县， 正是全
市乃至全省的缩影，“三个总” 的重要论述和
郭庚茂书记在我市调研期间的重要讲话精神
为我们助力魅力信阳建设、中原出彩，实现富
民强县和全面建成小康社会的发展目标提供
了重要遵循和指导。

坚定总坐标， 就是要立正思想标杆。总
坐标是政治基准，体现信仰追求、折射群众
观点、 展现思想作风， 容不得丝毫动摇。为

此，我们将从县委常委班子带头做起，结合
党的群众路线教育实践活动，以抓好中央巡
视组反馈意见和“四风”等突出问题整改落
实为契机，进一步梳辫子、拉单子、建台账，

抓好各项问题的整改落实，认真贯彻党要管
党、从严治党、中央八项规定和党风廉政建
设“两个责任”的各项要求，不断加强干部队
伍的政治素养和作风建设，强化党员干部的
政治意识、自律意识、坐标意识，促使全县广
大党员干部始终保持政治上的坚定和理论
上的清醒，与中央和省委、市委保持高度一

致，牢牢把握事业发展的正确方向、立正思
想标杆。

坚持总思路，就是要咬定目标任务。总思
路是思想上的指针， 是省委省政府对全省上
下目标取向和道路选择的总体战略设计。坚
持总思路， 一方面需要我们主动融入全国、

全省、全市发展大局，把罗山的发展对接于
加快魅力信阳建设、 实现河南振兴中原出
彩、全面建成小康社会的总目标，对接于打
造“四个河南”、推进“两项建设”的总布局，

对接于“三大国家战略规划”的具体实施，以

助力实现全国、全省、全市的发展目标为罗
山的执著追求，力争使罗山在加快魅力信阳
建设、 实现中原出彩进程中做出更大贡献；

另一方面，也需要我们结合本地实际，突出
罗山特色，继续坚持和发展以往好的思路和
做法，按照“夯实农业支撑、加快工业发展、

提升旅游三产”的思路定位，抓项目促发展、

抓作风促转变、抓民生促和谐，以建设魅力
罗山、实现富民强县为具体目标，因地制宜地
强力推进各项事业建设。

完善总方略，就是要强化发展举措。具体
到罗山的发展实际， 要重点从六个方面抓好
贯彻落实：抓好经济运行，加快转型发展，推
进产业集聚。抓好重点项目建设，科学推进新
型城镇化，确保社会和谐稳定，全力营造和谐
稳定的经济社会发展环境。

（作者系中共罗山县委书记）

发挥地方金融生力军作用

作为地方金融机构负责人， 在深入学习
省委书记郭庚茂讲话的过程中，我备受鼓舞。

总体上看，我们的工作方向和工作举措与省、

市各项经济决策部署是吻合的， 与信阳经济
发展实际的结合是严密的。 也正是在全面贯
彻落实省、市决策的进程中，在与信阳社会各
界的相互支持中， 信阳银行不断开创着发展

新局面。

当前，信阳银行又迎来新的发展关键期和
发展机遇期。

2013

年
8

月，省委、省政府决定将
包括信阳银行在内的全省

13

家城商行合并重
组为一家省级银行。我认为，这次河南金融改
革是省委、省政府从全省经济社会发展全局和
战略需要出发作出的科学决策，具有极强的的
现实性和时代性，不仅有利于打破发展地域限
制，极大拓展市场空间，也有利于发挥综合资

源优势，积极应对金融发展挑战。信阳银行较
好地实现了参与筹建工作与支持经济发展“两
不误”，受到省、市领导的充分肯定。

郭庚茂书记这次对信阳提出的工作要求
和为信阳绘就的发展蓝图， 给正处于改革发
展中的信阳银行注入了新的活力， 也拓宽了
信阳银行新的发展空间。我认为，信阳银行的
根在信阳，其枝叶也在信阳，无论怎么发展变
化，永远离不开信阳这块真情的沃土，永远应

与地方经济相融共生、相互促进，永远要发挥
地方金融生力军作用。今年以来，我们延续“积
极求进”的工作态势，持续加大信贷投放力度，

截至
8

月底，已完成年度信贷投放计划的
70%

，

较上年同期增加
40%

，并仍在积极争取更大的
投放规模，有力支持了实体经济和信阳特色产
业发展。我相信，未来的新银行对信阳经济社
会的支持只会增加、不会减少，对信阳社会各
界的服务只会扩展、不会萎缩，因为这不仅是
多年情感的延续和升华，更是落实郭庚茂书记
殷切期望的应尽之责和使命所在。信阳银行愿
意同社会各界一道，以落实郭庚茂书记重要讲
话为契机，继续凝聚力量，奋发有为，努力推动
信阳在“四个河南”建设中更加出彩！

（作者系信阳银行党委书记、董事长）
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